

LA CONSTANCIA

DIARIO INTEGRAL FUERISTA

CONCERTADO
FRANQUEOREDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
PRÍNCIPE, 3, BAJO Y PRAL.—TELÉFONO, 266

AÑO XVII

San Sebastián Viernes 14 de Agosto de 1914

NUM. 5.545

SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS
VÉASE LA TARIFA EN CUARTA PLANA

Información política

Noticias interesantes.—Del exterior y del interior.—Se complica la guerra.—Gas subsistencias.

En Palacio

El Rey no salió de Miramar en todo el día y como todos los jueves le cumplimentaron las autoridades locales y el capitán general de la región.

También subieron a Palacio el presidente del Consejo señor Dato y el ministro de Estado marqués de Lema.

Desde las doce menos cuarto hasta la una y cuarto estuvieron los ministros en la regia cámara.

Habla Dato

Al regresar de Palacio, en su despacho del gobierno civil recibió el presidente del Consejo de ministros a los periodistas.

Dijo que había despachado con el rey dando cuenta de los telegramas que se habían recibido del exterior.

Añadió que había hablado con todos los ministros y que no ocurría ninguna novedad, en España reina la tranquilidad más completa.

Nos dió lectura de un telegrama que había recibido enviado por el ministro de Fomento, en el que se dice que después de haber asistido a una reunión en Madrid los jefes ingenieros de Obras públicas, hoy salen para sus respectivas provincias.

Los ingenieros llevan órdenes para emprender mañana mismo trabajos en la construcción de caminos vecinales, carreteras y obras públicas, para lo cual, dice el ministro, que dispone de créditos en el presupuesto, empezando las obras por las zonas donde sea mayor la urgencia de emplear braceros repatriados.

Desde luego se atiende preferentemente a las provincias de Huelva, Jaén, Gerona, Málaga y Huesca en cuanto a carreteras.

También se verificarán obras en los puertos de Cádiz, Tenerife, Santa Pola y Tarragona.

En obras hidráulicas, en los pantanos de Alfonso XIII, Guadalmelato y Talave y en las divisiones del Ebro primero oriental, Guadalquivir, y sur de España.

Se admitirán a cuantos obreros tengan cabida.

La campaña se inicia con todo el empuje y la rapidez posible.

Estando presentes los periodistas llegó un telegrama de la Cámara de Bilbao, en el que se felicitó al Gobierno por el resultado conseguido en el asunto de los carbones ingleses, rogándole que termine su obra haciendo que el Gobierno inglés desista de pedir ciertas garantías de orden económico que imposibilita el traer carbón.

El señor Dato, después de la lectura de este telegrama, nos dijo que estaba conseguido del gobierno inglés lo que la Cámara de Bilbao solicita.

Respecto a la suscripción abierta para recaudar fondos con destino a los repatriados, dijo el señor Dato, que había conferenciado con el ministro de la Gobernación y que el Banco de España abre una cuenta para recibir donativos.

Añadió que había recibido a una comisión de representantes del Río de la Plata, los que gestionan que el Banco de España facilite aquí, en España, billetes de Banco a cambio del oro que se deposite en la Argentina.

Han dicho algunos periódicos, añadió, que mi viaje obedece a gestiones para conseguir la paz, lo que pueden ustedes desmentir.

Considera el señor Dato prematuro toda gestión que ahora se haga para la paz.

El presidente del Consejo de ministros recibió muchas visitas durante la mañana y al medio día subió a Igeldo donde almorcó en compañía del alcalde señor Uhagón y del señor Núñez de Prado.

El ministro de Estado

El marqués de Lema nos recibió en la terraza del hotel María Cristina a la una y media.

Comenzó diciendo que había recibido un despacho de la Rochelle, anunciando que ayer salieron para España 130 indigentes.

Según telegrama que he recibido de Viena, Montenegro ha declarado oficialmente la guerra a Austria y que esta nación ha decretado el bloqueo de puertos y costas de Montenegro.

La Cámara de Comercio de Madrid me ruega haga gestiones con el embajador italiano para que se levante la prohibición de la exportación de cáñamos y de lino a fin de evitar el que se paralice el trabajo en las fábricas.

Dijo que según le comunica nuestro embajador en Berlín, es mucha la gente española necesitada que acude en busca de fondos.

De la guerra, dice el mismo embajador que nada se puede decir por la mucha rigurosidad que se ejerce en la censura. En Berlín el entusiasmo es grande, se da como seguro la toma de Lieja y que han alcanzado victorias militares en Alsacia y Rusia y que avanzan hacia Belfort.

Sin embargo, en noticias que tengo de otro origen, no se les concede a las victorias alemanas tanta importancia.

He recibido un telegrama de Londres, en el que dice, que según la prensa de Bruselas y las noticias oficiales de Bélgica, las fuerzas enemigas o sean los alemanes, han ocupado con mucho tacto toda la línea, desde Bruselas hasta Suiza, poniéndose al contacto.

En el mismo despacho se dice, que los fuertes de Lieja se resisten y que en Londres se espera haya un encuentro formidable entre fuerzas alemanas y francesas, pues el ejército expedicionario inglés no ha embarcado todavía.

De la misma procedencia le comunican que se supone que Turquía ha comprado los dos cruceros alemanes que estaban en el Mediterráneo y perseguidos por la escuadra inglesa tuvieron que refugiarse en los Dardanelos.

El hecho de que el mar del Norte esté libre, por la retirada al Báltico de la escuadra alemana, permite hacer la navegación entre Dinamarca, Noruega e Inglaterra.

El estado de guerra entre Francia y Austria, parte, desde las doce de la noche pasada, según el marqués de Lema.

Noticias de origen francés, aseguran que no es cierto como se ha dicho que el regimiento núm. 16 de infantería francesa, haya sido hecho prisionero por los alemanes en Mosenys.

También se desmiente, de origen francés, que éstos han tenido una derrota en la alta Alsacia.

Comisión de la Diputación

Por la tarde visitó al presidente del Consejo de ministros, una comisión de la Diputación compuesta del presidente de la misma don Ladislao de Zavala, del vicepresidente de la comisión provincial señor Orbea y del vicepresidente de la Diputación señor Laffitte.

Entregaron al señor Dato una instancia del Ayuntamiento de Eibar pidiendo que el Gobierno adquiera 500.000 revólveres sistema «Smit», con objeto de que los obreros armados no se vean en la precisión de trabajar en la construcción de carreteras.

También suplicaron que se active la celebración de las subastas de las obras de los puertos de Fuenterrabía y Guetaria.

La comisión apoyó eficazmente las

D. MARÍA CRISTINA FERNANDA BRUNETTI,

Gayoso de los Cobos Salvioni, Téllez Girón, Duquesa de Mandas

y de Villanueva, Condesa de Belalcázar

GRANDE DE ESPAÑA

DAMA DE HONOR DE SUS MAGESTADES LAS REINAS DOÑA VICTORIA EUGENIA Y DOÑA MARÍA CRISTINA

HA FALLECIDO EL DÍA 13 DE AGOSTO DE 1914.

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN DE S. S.

— R. I. P. —

Don Fermín Lasala y Collado, viudo, el Duque y la Duquesa de Arcos, doña Inés Brunetti y Gayoso de los Cobos, hermanos, así como los demás parientes, ruegan a sus amigos se sirvan asistir al funeral que se celebrará en la Parroquia de San Ignacio, a las once de la mañana de hoy, y a continuación a la conducción del cadáver al cementerio de Polloe.

San Sebastián 14 de Agosto de 1914.

No se admiten coronas.

El Eminentísimo Cardenal Primado y los Excelentísimos e Ilustrísimos señores Nuncio de Su Santidad y Obispo de esta Diócesis, tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

La Perla Vascongada

HERNANI, 2 y ANDIA 9 y 11

Esta casa tiene el gusto de comunicar a su clientela y público en general haber instalado en sus Almacenes una nueva sección de SASTRENTA PARA SEÑORAS bajo la dirección del conocido maestro sastre don Juan Emilas.

El variado y selecto surtido de géneros que estos Almacenes tienen siempre en existencia y la reputación adquirida por la persona indicada para dirigir esta sección será seguramente la suficiente garantía para poder satisfacer los deseos de cuantas señoras favorezcan con sus encargos a esta casa.

Gran Vino "Domecq,"

ESTILO CHAMPAGNE

Es un gran triunfo de la Vinicultura Española. Probado y comparado con las mejores marcas extranjeras. De venta en todas partes.

Balneario de Betelu

Célebres aguas minerales

Curaciones maravillosas de afecciones respiratorias, urinarias y digestivas, de acción superior a Aguas Buenas, Cauterets, Vichy, Esvian, Caldas.

Servicio diario de automóviles de Tolosa.

Gran confort, mesa francesa y española a precios convencionales.

Tomó la iniciativa de abrir en toda España la suscripción para el socorro de los repatriados que llegan expulsados del extranjero.

El Gobierno tiene interés en procurar el buen resultado de la suscripción, y el ministro de la Gobernación encarga al gobernador civil que procure el concurso de las personas pudentes y sean las oficinas del Gobierno las que preparen y recojan los socios, llevando con orden la lista de suscriptores».

El gobernador ha comenzado los trabajos para la recaudación.

Concierto benéfico

El Delegado Regio de primera enseñanza en San Sebastián, organizó ayer un concierto benéfico que se celebró en el hotel María Cristina, con objeto de recaudar fondos destinados a los pobres repatriados.

La fiesta se vió muy concurrida y la recaudación que se hizo fué de 2.000 pesetas.

Con el de Estado

Nos dirigimos desde la presidencia al ministerio de Estado y el marqués de Lema nos recibió encogida.

Empezó diciendo que tenía noticias de que los alemanes habían tomado la ofensiva contra el Congo francés.

Nos habló después de la declaración de guerra que Inglaterra ha hecho a Austria, la que ha sido simulada en actos de hostilidad que ha

manifestó que tenía noticias de que antes del sábado por la noche se va a dar una gran batalla en las fronteras de Luxemburgo, Bélgica y Francia, donde se halla ahora el grueso del ejército alemán; desde Stna, comunican en qué situación se hallan los alemanes, que se preparan a realizar un movimiento envolvente.

Dijo el ministro, que según los técnicos, tomaron parte en esta batalla de preliminares sin precedente, más de 400.000 hombres por cada parte.

Una circular

El ministro de la Gobernación, le dice al gobernador civil de Guipúzcoa, en una circular y entre otras cosas, lo siguiente:

La reina doña Victoria, en conferencia ayer tarde celebrada con el presidente del Consejo de ministros,